
参加者からの意見・提案等

浜四郷地区区長会令和5年度 さかい未来創造座談会

期日 令和5年8月31日 （木） 時間 19:00～20:00 場所 浜四郷コミュニティセンター

参加者

浜四郷地区／9人 …地区区長会（各区長）、各種団体

坂井市／8人 …市長、副市長、教育長、総務部長、総合政策部長、建設部長、生活環境部長

市からの返答

Ｑ. 三里浜砂丘地は、昔から砂塵被害に苦しんでいます。砂丘地の砂塵被害の現状と

対策について、風の流れを変えたり、防砂ネットの設置や補修をしたり、マツの植樹・

植栽を強化、また、松くい虫防除作業の機械化といった対策ができませんか。

Ｑ. 有害鳥獣による人や農作物への被害が心配です。当区は福井市との境目なのです

が、猟友会は民家から200ｍ離れないと打つことができません。でも、200ｍも行

けば福井市になってしまいます。移動性動物なので、市単独ではなく近隣市と一緒

に対策を講じる必要があるのではないでしょうか。

Ｑ. 遊休農地や耕作放棄地が増える中、大胆な農地集約や農振区域の見直しが必要で

はありませんか。

Ｑ. 市内の子どもたちに、テクノポート企業の魅力を伝えてほしいです。

Ｑ. 広域農道（山岸～西野中～下野～横越）のアスファルト剥がれがひどく、生活環境

が悪化しているだけでなく、交通事故災害が懸念されるので、対策できませんか。

Ｑ. 「自治会サポ！」の取り組みがとても良いと思います。若い職員が積極的に力を発

発揮できる環境づくりをお願いします。

Ａ. 現場を確認した上で、県と市でできることを検討します。

⇒防砂ネットの設置・補修については、まずは土地改良区で対応します。また、補修について

は、多面的機能支払交付金の対象になります。林地内のマツの植樹、植栽、被害などについ

ては対応しているところです。

Ａ. よく実態を調べた上で、効果的な取り組みについて対策を検討したいと思います。

⇒坂井市・福井市が加入している、「三里浜緩衝帯・浜四郷地区における鳥獣被害対策連絡

協議会」において、継続して協議していきます。

Ａ. 農地集約などについては、総意のもとで進めていく必要があります。特産組合で意見を集

約して提案をお願いします。遊休農地全体としては減っていること、また、新規就農者が増え

ている実態もあるので、それも踏まえて相談しながら進めたいと思います。

Ａ. 積極的に伝えていきたいと思います。地元企業の紹介について、身近な地域やSDGsに関

する学習を展開する中で、引き続き取り組んでいきます。

Ａ. 下野～横越間について、現在、県（坂井農林総合事務所）にて舗装工事の計画があると聞

いていますが、地元からの意見として、県にあらためて伝えていきます。

Ａ. 若手職員が頑張ろうという気持ちを大事に汲んでいます。 自治会サポ！だけでなく、若

手職員を中心にLINEを活用した情報発信の強化を検討しているところです。

（写真）


